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  当天上午9时30分，2025第十届中考招生咨询会
刚开始，现场已是摩肩接踵。大风天气丝毫没有阻挡
考生和家长参加中招会的热情，纷纷前来求计问策。
  “参照去年的情况，今年大概什么样的成绩能上
你们学校”“语数英三科成绩都是B，其余学科成绩
是C，报咱们学校把握大吗”“报你们学校，是不是
必须走出国留学这条路”……活动现场，不少学校的
展位前围满了考生和家长，大家向招生老师抛出了一
个又一个问题，招生老师耐心给予解答，并根据不同
学生的实际情况给出合理建议。
  潍坊文昌中学的咨询台被家长围得水泄不通，几
位招生老师对家长们关切的问题一一进行解答。一位
招生老师介绍，家长们咨询的问题非常细，既有成绩
方面的问题，也有学校的师资、管理方面的问题，还
有的家长咨询招生计划数、招生范围、收费标准等
问题。
  潍坊一中（国际部）、潍坊文华学校、潍坊实验
中学、潍坊天立学校、潍坊新纪元学校等的咨询台前
同样非常热闹，招生老师都忙得不可开交，耐心细致
地解答家长们的疑问。不少家长做足了准备，把招生
分数线、学校办学特色、学校师资力量甚至校车、住
宿条件等问题都列了下来，一一与招生老师沟通。
  家长韩女士在现场转了几圈，咨询了多个学校，
初步敲定了目标学校，感觉挺满意。“这场活动办得
好，老师讲解很细致，给我出了不少实招，收获满
满、不虚此行。”韩女士说。

学校准备充分

全面展示办学特色和优势
  不少学校非常珍惜参加中招会的机会，提前做足
了准备。在现场，学校通过设置展板、发放宣传册、
开启直播等多种形式，对办学优势、特色进行大力宣
传，希望能进一步提升学校的知名度和影响力，吸引
更多优质学生报考。
  潍坊恒德实验学校总务主任范嘉祥身边围了不少
咨询的家长，他耐心解答着大家的问题。不少家长询
问什么样的成绩报考学校的成功率会比较高，他详细
进行了介绍。同时，他把学校在精细管理、全员育
人、师资、小班化教学、多元活动、家校社协同育
人、硬件设施等方面的优势进行了讲解。
  去年首次招生的潍坊辰光高级中学，今年成为家
长咨询的热门学校。该校负责人李守伟详细介绍了学
校的软硬件设施、师资配备及学校管理等情况，尤其
是学校在精细化管理、精准育人、学生特色发展等方
面取得的成绩，得到家长们的认可。不少家长留下联
系方式，表达了报考意愿。“去年我们就参加了中招
会，效果非常突出，很多家长和考生通过这个平台了
解了我们学校，报考了我们学校，所以今年我们又来
了，希望能让更多人加深对我们学校的了解和认
识。”李守伟说。
  潍坊北海中学副校长周志红则对学校小班全维定
制升学、多元高考升学渠道、双轨优培、师资配备等
办学特色进行全面介绍，吸引了很多家长的关注。
  诸城慈海学校的招生老师向家长详细介绍了学校
在硬件、师资、管理、教学成绩等方面的优势和特
色。据介绍，该校设有小学部、初中部、高中部、职
业中专、复读学校，可容纳在校学生超1万人。学校
与俄罗斯国立高校建立了合作关系，在诸城慈海学校
/诸城市慈海职业中等专业学校就读三年，且获得毕
业证书的学子，可保送至俄罗斯国立高校深造，为学
子提供更加优质的教育平台。
  潍坊瀚声学校、潍坊圣源高级中学、诸城市超然
综合高级中学、青州圣维科技高中、潍坊滨海中学、
潍坊新纪元综合高中、潍坊理工综合高中等，同样是
此次家长们咨询的热门学校。学校招生老师纷纷表
示，借助中招会这个平台，与家长面对面沟通交流，
让自身特点得以全面展示，得到了更多家长的认可，
进一步提升了学校的品牌影响力。

  今年中招会现场，不少职业学校的关注度
高，咨询台前挤满了前来咨询的家长。是否能考
大学、有什么样的专业、就业率怎么样等问题，
都是家长关注的焦点。
  潍坊市技师学院的几位招生老师忙着向家长
介绍学校的办学情况。该校招生就业处党支部书
记、副处长管建平介绍，学校以培养技师和高级
技工为主要目标，同时承担企业在职职工高技能
人才和各类职业教育培训机构师资培训任务，目
前技工班、高等职业教育与技师教育合作培养
班、专科起点预备技师班、部分企业合作班等都
有招生计划。同时，还设有职教高考专业供考生
选择。
  潍坊商业学校今年的3+4中本贯通、职教高
考（统招）、职教高考（委托培养）、五年制高
职（全日制大专）、普通中专等招生层次都有招
生计划，吸引了不少家长关注。
  此外，潍坊渤海中等职业学校、潍坊市工业
学校（山东昌邑高级技工学校）等学校的咨询台
前，也有不少家长进行详细咨询。
  家长陈先生说，孩子学习成绩不是特别理
想，但学习能力、动手实操能力不错，脑子也很
聪明，他有意让孩子学习一技之长，掌握一门安
身立命的本领。当天在中招会现场与几家职业学
校的招生老师聊得很透彻，更坚定了信心。
  “以孩子目前的学习成绩来看，考入理想高
中应该很难，走正常途径升入大学的希望比较渺
茫。所以我把目光转向了职业学校，看是否能给
孩子寻找一条其他的升学路径。”家长孙先
生说。
  中招会组委会相关负责人介绍，近年来，国
家出台了不少针对职业高中、中专技校类学校毕
业生的就业扶持政策，对于平时成绩不甚理想但
实践能力强的考生来说，尽早掌握一门就业技
能、确定未来的职业发展方向，是不错的选择。
另外，实施职教高考制度后，山东省职教高考本
科招生数量逐年增加，职教高考的本科升学率提
高，职业学校学生升学深造的路子也越来越宽，
家长们可以把这条路径考虑进来，根据孩子的情
况提前规划和选择。

职业学校关注度高

家长纷纷来咨询
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 4月12日，由潍坊市

融媒体中心平面空间传播分
中心主办的2025第十届中考招生咨

询会在潍坊万达广场室内二楼举行。
当天，数十所公办普通高中、民办普通高
中、综合高中、职业院校及培训机构的招
生老师来到现场，为考生、家长带来最准
确、最权威、最具有参考价值的中考招生
资讯，并就考生及家长关心的问题进行答
疑解惑，助考生选准最适合自己的学
校。不少家长和考生表示，通过面对

面一站式咨询，掌握了更多中考
政策和信息，有了更明确

的报考方向。

现场摩肩接踵

咨询台被围得水泄不通

中招会上求计问
2025第十届中考招生咨询


